

cet ouvrage fait honneur à l'auteur et à l'institution dont il est l'un des professeurs. C'est un manuel dans toute la force du terme, et un manuel très bien fait.

Puisqu'il a été préparé surtout pour les Séminaristes, la concision devait être sa première qualité, les développements devaient nécessairement être circonscrits. Autrement, la fin pratique n'aurait pas été atteinte. Tant que les cours théologiques ne dureront que trois ou quatre ans, le cadre des nombreuses matières à étudier ne peut être élargi si on ne veut pas que l'élève se décourage ou s'égaré en chemin. Tout doit être proportionné, en cet ordre de choses comme en tout le reste.

Sans parler de l'ordonnance des sujets traités, qui ne peut guère varier, le latin du compilateur est remarquablement pur, simple et clair. Pas un mot qui embarrasse et dont on ne perçoit immédiatement le sens. Ceux mêmes qui n'ont qu'une connaissance tout à fait ordinaire de la langue latine peuvent lire ces pages couramment, aussi rapidement que si elles étaient écrites dans leur langue maternelle.

Les éloges que l'auteur a déjà reçus sont donc bien mérités, et nous espérons que l'apparition du second volume ne se fera pas trop attendre.

D. GOSSELIN, ptre.

MA CONVERSION ET MA VOCATION, par le P. SCHOUVALOFF, Barnabite. 3e édition, précédée d'une Introduction, suivie d'un Appendice sur l'*Association de prières pour le retour de la Russie à l'unité catholique*, et illustrée de plusieurs gravures. Un beau volume in-12 de 368 pages. Prix : 3 fr. 50 ; franco 3 fr. 90. (Ancienne maison Ch. Douniol, 29, rue de Tournon, Paris. Québec Garneau, Pruneau Kirouack, libraires.)

“ Qu'est-ce que le Père Schouvaloff ? Un homme élevé dès son enfance pour la vie religieuse ? Non, c'est un enfant du siècle, un homme de cour, un grand seigneur russe qui vient raconter au monde d'où il sort, les merveilleuses étapes par lesquelles la Providence l'a fait passer, pour le conduire dans ce grand bercaïl de l'Église catholique, où les âmes agitées et malheureuses trouvent toujours le repos.

“ Ce livre est à la fois une étude psychologique du plus haut intérêt, un réveil instructif pour l'histoire de la philosophie et